



TOYOTA C-HR ELECTRIC HYBRID
HASTA 10 AÑOS DE GARANTÍA
CON TOYOTA RELAX

TOYOTA
ALBORÁN MOTOR

www.toyotaalmeria.es

Huércal de Almería · Sta. M^a del Águila (El Ejido) · Antas (Vera)



MIÉRCOLES 20.10.2021

Director: Pedro M. de la Cruz - Año LXXXII. - Núm. 33.998

1,20€

La Voz de Almería

El Gobierno da luz verde al grado de Medicina en la UAL

Informe favorable

La ANECA acepta tanto la propuesta de estudios de Almería como la de la Universidad de Jaén

El trámite que falta

La Consejería de Universidades de la Junta debe ahora verificar la memoria del nuevo título PÁG. 2

EL CÁNCER DE MAMA VUELVE A SER VISIBLE

Lazos, fuentes y contenedores de color rosa mostraron ayer en Almería la lucha de las mujeres contra el cáncer de mama, una dolencia que ha visto empeorar sus expectativas de tratamiento como consecuencia de la dedicación de más recursos a la pandemia del coronavirus PÁG. 7



ALMERÍA PÁG. 6

Salud

La Junta no renueva a 800 de los 2.500 sanitarios de refuerzo covid

VIVIR PÁG. 24

Historia

Un veratense, nombrado miembro de la Real Academia de Alfonso X El Sabio



NILA
www.nila.es

TRIBUNALES

El alcalde de El Ejido, absuelto de todos los cargos

Audiencia Provincial

El fallo descarta su participación en el delito fiscal por el que sí condena a su hermano, administrador de la sociedad conjunta, aunque tendrá que pagar su parte de lo defraudado a Hacienda PÁG. 15



El hospital de Roquetas puede iniciar ya las obras

Salud

El alcalde anuncia la firma del contrato con la adjudicataria y la puesta en marcha de la comisión de seguimiento PÁG. 3



ESTE JUEVES
BOTE
LA PRIMITIVA JOKER
8,6 MILLONES€
POR 1€ MÁS, NO TE LA JUBGUES, ECHA LA PRIMITIVA CON JOKER
JUEGA CON RESPONSABILIDAD LOTERÍAS

DÍA DE LAS LUCHADORAS
Nazaret García



Si algo ha enseñado la pandemia del Covid-19 es la necesidad imperante de una sanidad pública, de calidad, universal y gratuita

El cáncer de mama sabe de desigualdad

El Día Contra el Cáncer de Mama sirve, sin duda, para acercar a la sociedad un poco más cuál es la realidad que viven miles de pacientes diagnosticadas de este tumor. Este 2021 no muestra mejoras, con más de 34.000 casos diagnosticados, 245 más. Estos datos alarman de cómo la pandemia ha influido negativamente en el abordaje del Cáncer de Mama, tanto en cantidad como en calidad de su tratamiento. Si antes las necesidades eran grandes, ahora han crecido de manera exponencial.

Las guerreras Este mes de marzo a María José, de 44 años de edad, le diagnosticaron cáncer de mama triple negativo y desde el primer momento en que se lo comunicaron, no ha parado de luchar. Está a la espera de ser operada en los siguientes meses, donde le reducirán el pecho y le quitarán el tumor del izquierdo. Después tendrá alrededor de seis meses de quimioterapia.

Belén, de 35 años, diagnosticada de cáncer de mama hormonal en febrero de 2020, mientras trabaja en Londres, y terminó el tratamiento en noviembre de 2020. Actualmente está en tratamiento con hormoterapia con una duración de cinco años.

Sin embargo, siempre hay una traba que todo lo complica, el dinero, y que afianza las desigualdades inexorablemente entre las pacientes. A todo esto la pandemia del Covid-19, inesperable para todos y todas, lo ha dificultado un poco más. Habría que recordar que el cáncer estaba antes que el Covid-19 y sigue estando ahora por desgracia.

El cáncer aumenta las necesidades, y con ello el gasto. Parece ser obvio, aunque alguien debe estar haciendo oídos sordos. Quizá lo ideal sería establecer las necesidades reales a cubrir en el día a día de estas mujeres. "Mis necesidades en mi día a día han aumentado, sobre todo económicamente. Los alimentos son lo más caro. Tenemos que comer de lo bueno lo mejor y cuando aconsejan la dieta mediterránea, vale mucho más que comprar lo básico", asegura María José.

Más carencias María José cuenta que no solo la alimentación es imprescindible en pacientes de cáncer: "Las cremas sin químicos. Todo lo que uses a nivel corporal sale mucho más caro, pero es que necesitas salir a la calle con protección. Revisiones en el dentista, por la quimio tengo más infecciones. Medicación sin rec-



María José, paciente diagnosticada de cáncer de mama en la AECC de Almería. LA VOZ

Según el Observatorio de la AECC, los casos totales de cáncer de mama en España ascienden a 34.333

ta, preparados de la farmacia. Pañuelos de materiales especiales que sobrepasan los 40 euros. Champús para cuando empieza a crecer el pelo, seis o siete euros. La ropa, no todas las etapas del cáncer admiten lo que te ponías hace dos meses".

Durante el tratamiento de quimioterapia, Belén no tuvo muchos efectos secundarios, excepto el físico, asegurando que le afectó emocionalmente: "Las pestañas también se caen, al igual que las cejas y el pelo. Un tratamiento de crecimiento de

pestañas ronda los 50 euros. La peluca ronda los 900 y 1.000 euros si es de pelo natural y los turbantes, si son realmente buenos, también. La cara cambia. Yo hubiera necesitado ayuda para todo el tema del pelo, pero eso no lo cubre la seguridad social".

La administración parece no hacerse cargo de estas necesidades, más allá de pruebas diagnósticas, consultas, cirugías y tratamientos. La reflexión sería si es conocedora de la realidad que viven aquellas mujeres que, muchas de ellas en si-

tuación de vulnerabilidad, no pueden permitírselo. "Yo voy a comprarme algo que necesite y tengo asumido que me tengo que gastar ese dinero", afirma Belén.

Las 'no-ayudas' En cambio María José, que trabajaba sólo tres días a la semana, al ser diagnosticada, se dio de baja. Recibe 140 euros al estar de baja y 52 euros de Ingreso Mínimo Vital, y la ayuda de sus padres y novio es vital para poder costearse todo. "400 euros mínimo al mes tengo de gastos. Con la pandemia, aumentaron porque buscaba mayor seguridad. Ahora intento ir en taxi al hospital porque no recomiendan coger el autobús por posible contagio, pero no siempre puedo. Creo que la Administración debería dar una ayuda, al menos 400 euros, con eso podríamos funcionar", reivindica María José.

El cáncer de mama, con un aumento de más de 200 casos; y la AECC está en plena lucha por las pacientes en situación de vulnerabilidad, debido a la falta de recursos, las distintas administraciones deberían ser conocedoras. "Creo que la Administración hace oídos sordos, porque si han sacado una vacuna en un año contra el Covid-19, ¿el cáncer? El cáncer no es algo nuevo", reflexiona Belén.

LA IMAGEN



LAZOS SOLIDARIOS Y CONTENEDORES ROSAS CONTRA EL CÁNCER DE MAMA EN TODA ALMERÍA

Diversos colectivos y empresas como la Asociación de Mujeres Mastectomizadas de Almería (AMAMA) y el Consorcio Sector II, de la mano de Ecovidrio, se han sumado a las decenas de actos celebrados en la ciudad con motivo de la celebración del Día Mundial Contra el Cáncer de Mama. Todos estos eventos tienen como objetivo princi-

pal informar a la ciudadanía, prevenir y acompañar a todas las personas que padecen este cáncer. Otra año más, y después de la pandemia vivida durante este año, Almería ha vuelto a vestir de rosa las fuentes de los 103 pueblos, la de los Peces y la de la calle Santiago, al igual que fachadas como la del Teatro Apolo y el Auditorio Maestro Padilla.

Verdiblanca y Ayuntamiento unen fuerzas para formación y el certamen 'Gallo Pedro'

Las dos colaboraciones suponen una inversión de 25.000 euros y pretenden llegar a 30 personas

LA VOZ

El Ayuntamiento de Almería ha suscrito dos convenios con la Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca por un valor total de 25.000 euros para el desarrollo de dos talleres de formación dirigidos a capacitar y motivar al empleo a 30 personas con discapacidad funcional, uno, y para desarrollar una nueva edición del certamen audiovisual 'Gallo Pedro', el segundo. Un proyecto este último en el que se aúnan la inclusión y los medios audiovisuales con el ánimo de integrar, informar y, sobre todo, desterrar falsos tópicos sobre la discapacidad a través de la imagen.



Ramón Fernández-Pacheco y Antonio Sánchez. LA VOZ

El alcalde, Ramón Fernández-Pacheco, y el presidente de Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, firmaban los dos convenios convencidos de que es "la mejor manera de seguir apoyando a las personas que más lo ne-

cesitan. Además de ofrecer ayuda a quienes ayudan a los demás". Así lo apuntaba el regidor que, acompañado por la concejal de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, Paola Laynez, ponía el acento en la impor-

tancia de hacer de Almería una ciudad que cuida de los más vulnerables acercando la formación, la capacitación y la empleabilidad, por un lado, y favoreciendo la visibilización de sectores en riesgo, la concienciación, la sensibilidad y la inclusión, por otro.

Formación El primero de los convenios tiene como objetivo formar a 30 personas con discapacidad funcional, en grupos de quince, en talleres de formación ocupacional centrados en limpieza, tratamiento y mantenimiento de edificios y locales, uno, y en operaciones básicas en viveros y centros de jardinería, el segundo. Con el apoyo económico de 10.000 euros y durante

SATISFACCIÓN DESDE LA ASOCIACIÓN

El presidente de Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, estaba ayer "muy satisfecho" por que el Ayuntamiento haya decidido, un año más, "apostar por una iniciativa dirigida a formar a personas con discapacidad, y que para ello haya favorecido la firma de un convenio que permite satisfacer la demanda de formación de personas en desempleo y con discapacidad" así como al certamen.

seis meses, estas personas se formarán para mejorar su capacitación profesional y tener más facilidad para acceder al mercado laboral, señaló Sánchez de Amo, que apuntaba cómo el primero de estos talleres ya se ha puesto en marcha.

El segundo de los convenios está vinculado al apoyo económico que el Ayuntamiento ofrece al desarrollo de una nueva edición del 'Festival Gallo Pedro. Plano Inclusivo'. Un certamen internacional que "viene a favorecer la divulgación audiovisual de la discapacidad y de su incentivación de cara a visibilizarla, concienciar sobre ella y mejorar la participación e inclusión social del colectivo", explicaba el regidor.

Los estudiantes vuelven a los museos de la capital

'Acércate a los Museos' y 'Educ@ Museos' abren la red municipal a los centros escolares

LA VOZ

Ahora que ha pasado lo peor de la pandemia, el Ayuntamiento de Almería ha decidido retomar el contacto entre los centros educativos y los museos de la ciudad. Para ello ha puesto en marcha los programas 'Acércate a los

Museos' y 'Educ@ Museos', dos iniciativas que ofrecen a los alumnos almerienses la posibilidad de conocer los principales espacios culturales de la ciudad.

El concejal de Promoción, Carlos Sánchez, presentaba los proyectos cuyo objetivo "nace del compromiso por seguir difundiendo el patrimonio cultural de la ciudad entre la población más joven".

Asimismo, aseguró que siempre van a estar "en-

cantados de recibir a los estudiantes en todos los museos y, sobre todo, que se conviertan en los aliados del futuro para transmitir a otras generaciones el enorme potencial de Almería".

Red museística En concreto, el Ayuntamiento pone a disposición de los centros educativos los museos de la red municipal a través de 'Acércate a los Museos', un programa que permite a los alumnos la realización de vi-

sitas guiadas. Por otra parte, también se mantiene el programa 'Educ@museos', una actividad didáctica que ofrece visitas virtuales a los museos y una serie de actividades para tener un conocimiento más profundo.

La red municipal de museos está formada por los Refugios de la Guerra Civil, la Casa del Cine, el Museo de la Guitarra Antonio de Torres, el Centro de Interpretación Patrimonial, la Casa del Poeta, los Aljibes Árabes y el Museo de Arte de Almería en sus dos sedes, Doña Pakyta y Espacio 2.

Todos los espacios están habilitados para desarrollar los programas con el fin de que los centros educativos cuenten con una herra-

El Ayuntamiento apuesta por contar con los más jóvenes como aliados para la cultura

Conocer los museos es uno de los primeros puntos para apreciar el patrimonio cultural

mienta más para el aprendizaje.

De este modo, el Ayuntamiento refuerza su apuesta por la difusión del patrimonio cultural de Almería con una propuesta didáctica y amena, que en ediciones anteriores ha tenido una gran aceptación.

Trabajo conjunto En este sentido, se prevé que tenga un respaldo muy importante por parte de la comunidad educativa y fundamentalmente del profesorado y del alumnado, que serán los principales destinatarios de los programas.

Cabe recordar que este tipo de programas son actividades complementarias para los centros educativos.

Cs pide que el edificio de Correos sea una nueva Casa de la Juventud

LA VOZ

El portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos en el Ayuntamiento de Almería, Miguel Cazorla, valora positivamente la adquisición, por parte del Consistorio, del inmueble

ubicado junto a la plaza del Educador, antiguo edificio de Correos, al tiempo que ha puesto sobre la mesa la propuesta de su formación de cara al uso futuro que se dará a la nueva construcción que pretende levantarse una vez sea demolido

el actual edificio. En este sentido, Cazorla apunta que una de las dependencias que pueden instalarse allí es la Casa de la Juventud.

"Hace cinco meses que se aprobó la moción de Ciudadanos instando a implementar programas específicos

para la juventud almeriense, así como iniciar el expediente para que Almería sea considerada como 'Municipio Joven de Andalucía', ya que, actualmente, es la única capital de provincia que carece de dicha distinción. Además, pedíamos recuperar la Casa de la Juventud, tal y como esta ciudad tuvo en el pasado, y la ubicación del viejo edificio de Correos quizá sea un lugar idóneo para tal fin", explicó el edil naranja.

Así, Cazorla pide al equipo de Gobierno que estudie esta propuesta "sin perjuicio de que la futura construcción pueda albergar otras dependencias y usos alternativos" en un espacio localizado entre las calles Padre Luque, Padre Alfonso Torres y Gómez Ulla, contando con una superficie de 806 metros cuadrados. "Se trata de rejuvenecer el centro de nuestra ciudad, de revitalizarlo, y es obvio que favorecer instalaciones y

actividades para los jóvenes va en esa buena dirección", afirmaba.

En cualquier caso, el edil de Ciudadanos subrayó que le consta que el ejecutivo municipal está valorando distintas opciones para el futuro inmueble, y señala que, tras la junta de portavoces donde se acordó por unanimidad la compra del solar, descartándose entonces la especulación urbanística, esperan que no se venda a los tres años.



José Díaz (izq.) junto a Delgado (der.) en la reunión de ayer. R. I.

Tabernas invertirá 120.000 euros en sondeos para garantizar el agua

TABERNAS

El Consistorio advierte del «drama» que supone que se seque un pozo en un municipio que no dispone de más método de suministro que las aguas subterráneas

ANDRÉS MALDONADO

TABERNAS. Tabernas invertirá 120.000 euros en diversos sondeos para garantizar el suministro de agua potable en el municipio, situado en una comarca especialmente afectada por la sequía. Lo hará inicialmente gracias a un traspaso de fondos que llegará al Consistorio en dos partidas, una de 65.279 y otra posterior de 54.721 euros, ya que el Consistorio solicitó subvenciones para varios sondeos de pozos subterráneos.

El delegado territorial de Regeneración, Justicia y Administración Local, José Luis Delgado, se ha reunido con el alcalde, José Díaz, con quien visitó una de las zonas donde se está actuando. «Se trata de atender específicamente las necesidades de agua que tiene la población, por un lado a través de camiones cisterna que puntualmente puedan necesitar y, por otro lado, con sondeos para restablecer el suministro», dijo Delgado. «Con estos fondos vamos a poder solventar, por lo menos a corto plazo, los problemas de agua de la

zona», aseguró por su parte el regidor tabernense. «Somos una comarca que no disponemos de otros medio que los pozos subterráneos para el abastecimiento y que de un día para otro se seque un pozo es un auténtico drama», destacó.

Tabernas recibió en 2019, cuando se vio afectada por una DANA, 43.597 euros para arreglar la depuradora, canales de evacuación, el campo de fútbol municipal o la limpieza de lodos y residuos arrastrados, unas ayudas que llegaron a las arcas municipales «en cuestión de días, no de meses ni de años». También el año pasado, desde el principio de la pandemia, la Consejería dispuso un fondo extraordinario de 10 millones de euros para todos los municipios andaluces de menos de 5.000 habitantes con el fin de ayudarles a sufragar los gastos de limpieza, desinfección y compra de productos higiénicos sanitarios. El Ayuntamiento de Tabernas recibió unos 25.000 euros de estas ayudas, han recordado desde la Junta de Andalucía apuntando a lo que valoran como una apuesta por el municipalismo y la acción local.

Asimismo, Delgado destacó la colaboración de la Junta todos los años en el Programa de Fomento de Empleo Agrario (PFEA) para cofinanciar proyectos que los ayuntamientos no podrían acometer por sí solos. Este año, la Consejería destinará 15.000 euros a unas obras de mejora en el colegio.

Diputación ayuda a tener vacaciones inclusivas a socios de Verdiblanca con discapacidad

PROVINCIA

R. I. Mar Menor, Sierra de Llanjón, Costa de la Luz, La Solana en Castilla La Mancha... Son algunos de los destinos de las Jornadas de Vacaciones para Personas con Diversidad Funcional 'Ecoturismo Activo' que organiza la Asociación de Personas con Discapacidad y que está subvencionado por la Diputación y que este año, en su novena edición, tendrá como destino la provincia de Cádiz. En total, 33 personas asociadas a Verdiblanca, acompañadas de técnicos y monitores de la entidad, conocerán muchos de los encantos de la provincia gaditana desde hoy, día 18, hasta el próximo 23 de septiembre.

El compañerismo, la inclusión, la convivencia y el aprendizaje al respeto el medio ambiente son los denominadores comunes de una iniciativa consolidada que despidió a la expedición desde los aparcamientos del Estadio de los Juegos Mediterráneos.

Una jornada discutirá sobre los valores ecológicos y sociales de la Sierra Nevada

ALBOLODUY

R. I. Alboloduy va a organizar una jornada para reflexionar juntos sobre los valores del espacio protegido de Sierra Nevada y debatir sobre cómo revitalizar juntos nuestro entorno natural y rural. Javier Cabello impartirá una ponencia participativa sobre el espacio protegido además de otras actividades lúdicas y un desayuno compartido, en el que se podrá ir comentando ideas y proyectos de forma más distendida.

Esta jornada, que tendrá lugar el 23 de octubre y forma parte de un proyecto más amplio de participación y difusión de los valores naturales, culturales y sociales del Parque Natural de Sierra Nevada que se desarrollará desde 2021 a 2023. Durante este trimestre se van a organizar actividades de senderismo y rutas interpretadas, talleres sobre cambio climático, elaboración de productos artesanales o encuentros con empresariado.

Cosentino presenta su nueva colección Ethereal de Silestone en el Salón Gourmets

CANTORIA

A. MALDONADO. El Grupo Cosentino, la principal multinacional de la piedra natural de la provincia de Almería, presentó ayer en primicia en el stand de 'Sabores Almería' de la feria Salón Gourmets la nueva colección 'Ethereal' de la superficie mineral híbrida Silestone. Una espectacular encimera de Silestone Ethereal color Dusk sirvió de escenario para shows culinarios de los mejores chefs almerienses, así como de los reconocidos cocineros Diego Guerrero y Javier Peña.

'Sabores Almería' cuenta con un espacio de 450 metros cuadrados en el Pabellón 6 de la Institución Ferial de Madrid

(IFEMA Madrid), donde exhibe su excelente producción agroalimentaria y de otros productos alimenticios de calidad del 18 al 21 de octubre. En este stand, Cosentino alumbró la colección Ethereal by Silestone con un acto en el que estuvieron presentes el presidente de la Diputación de Almería, Javier Aureliano García; y el vicepresidente de comunicación y reputación corporativa de Grupo Cosentino, Santiago Alfonso.

Esta colección de estilo marmoleado se compone de cuatro colores, Ethereal Dusk, Ethereal Haze, Ethereal Glow y Ethereal Noctis, que reinterpretan la onírica belleza del cielo. El lanzamiento de Silestone Ethereal se acompaña de una importante campaña protagonizada por la empresaria e icono de la moda internacional, la norteamericana Cindy Crawford, que se ha proyectado ante los asistentes. Crawford ha querido además enviar un saludo particular y especial para 'Sabores Almería'.



Parque de las Familias. R. I.

Huércal de Almería pone a punto un parque para familias con más de 600.000 euros

HUÉRCAL DE ALMERÍA

A. M. El Ayuntamiento de Huércal de Almería se encuentra ultimando la puesta a punto del Parque de las Familias, un espacio libre público antes conocido como Parque de Mundo Mágico, un parque situado en la calle de La Gloria, entre la piscina municipal y la zona de deporte urbano y cuya rehabilitación tiene un presupuesto global de más de 600.000 euros, de los que 307.319 corresponden a su ejecución. El acondiciona-

miento de esta zona infantil en el municipio quedó paralizado durante los ocho meses de moción de censura de gobierno socialista, y era una de las actuaciones prioritarias para el equipo de gobierno de Ismael Torres desde su vuelta a la Alcaldía en las municipales de 2019.

La actuación para la construcción de un parque infantil en esta superficie se está llevando a cabo en una sola fase de ejecución, aunque en fases sucesivas se realizará la instalación de columpios, figuras y atracciones infantiles, dado que desde el equipo de gobierno de Huércal de Almería se pretende que el parque esté dedicado a los niños y por lo tanto estos juegos infantiles constituirán el componente principal, junto con otro tipo de elementos que puedan ser disfrutados por los visitantes de todas las edades.

Ocho de cada diez mujeres lograrán superar el cáncer de mama y mejorar su calidad de vida

Los oncólogos recuerdan que la prevención es fundamental y animan a las mujeres participar en los programas de detección precoz

rapia, unido a las técnicas de diagnóstico precoz, permitirán que ocho de cada diez mujeres diagnosticadas de cáncer de mama este año en Andalucía logren superarlo y mejoren su calidad de vida.

En la comunidad autónoma, unas 5.700 mujeres serán diagnosticadas de cáncer de mama en 2021, de los más de 33.000 nuevos casos que se detectarán en todo nuestro país, según los datos que maneja la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM).

En total, la prevalencia del cáncer de mama en la región (a 5 años) se situará en más de 22.000 mujeres al final de este año, una cifra que sigue aumentando debido a diferentes factores y causas (aumento de la esperanza de vida de la población, tabaco, alcohol, obesidad, sedentarismo, etc.), pero que también es consecuencia de la mejora de la supervivencia gracias los programas de cribado y detección precoz, a las nuevas técnicas de diagnós-

tico, y a los últimos avances y novedades en oncología, lo que conlleva a una reducción de la mortalidad. Así lo destacan los expertos de la SAOM, que, con motivo del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se celebró ayer, han querido informar de los últimos datos sobre este tumor en Andalucía.

«Casi el 90% de las mujeres con cáncer de mama lo superarán gracias al diagnóstico precoz, la mejor adecuación de la cirugía, cada vez

menos agresiva, y el tratamiento complementario al que cada vez se suman nuevas terapias más efectivas y menos tóxicas», destaca el doctor Rubén de Toro, coordinador del grupo de trabajo de Cáncer de Mama en la SAOM. Entre las novedades en el tratamiento para este tipo de tumores hay que subrayar la aplicación de la inmunoterapia o las terapias cada vez más dirigidas, con menos toxicidad, muchas de ellas por vía oral que previenen los efectos secundarios y evitan que las pacientes tengan que ir a los hospitales a someterse a tratamientos intravenosos.

La prevención es fundamental y se aconseja a las mujeres que participen en los programas de detección precoz que se realizan en Andalucía.

IDEAL

ALMERÍA. Los últimos avances y la mejora de los tratamientos oncológicos, entre ellos las nuevas terapias avanzadas o la inmunote-

LA MIRILLA

R. I.



Proyecto 'Flechas rosas contra el cáncer de mama' que lleva a cabo el club Indalarco y la AECC.



Usuarios de la residencia de mayores de Adra.



Contenedor rosa instalado en el municipio de Cantoria.

Almería se tiñe de rosa

La provincia celebra diferentes actos conmemorativos por el Día Internacional contra el Cáncer de Mama

Mesas solidarias, reciclaje o tiro con arco han sido algunas de las actividades realizadas durante los últimos dos días para conmemorar el Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama en la provincia de Almería.

En la capital, como cada 19 de octubre, la Asociación de Mujeres Mastectomizadas de Almería

(Amama) montó una mesa informativa en la céntrica plaza de las Velas. Las socias de Amama repartieron lazos rosas y, de la mano de su presidenta, Belinda Pérez, leyeron un manifiesto, el de la Federación Española (Fecma) y las 47 asociaciones que la componen, en el que reivindican los programas de detección precoz, el abordaje de una atención sanitaria

ria y también social del cáncer de mama, el apoyo a la innovación farmacéutica, entre otras cosas.

En otros municipios como Roquetas de Mar o Cantoria, por su parte, Ecovidrio ha instalado contenedores de reciclaje bajo el lema 'Recicla vidrio por ellas'. La entidad transformará los envases depositados en los contenedores en una donación.



El alcalde de Almería, ayer en el acto de Amama.

Diario de Almería



Afectadas de cáncer de mama urgen recuperar los retrasos tras la pandemia ▶12

El profesor Carlo Troiano no quiere reconocer los abusos a otra alumna ▶14

Roquetas acogerá la gala de los Premios Círculo Rojo 2021 ▶49

ALMERÍA, FRENTE A LA CRISIS SANITARIA ▶11

El descenso de contagios por Covid se estanca en Almería

60,2

casos por cada 100.000 habitantes

● La tasa de incidencia de la provincia es el doble que la andaluza

● Once personas están graves en la UCI a causa del coronavirus

2-5 EL EJECUTIVO RECTIFICA AL PSOE Y MARCA DISTANCIAS CON EL NUEVO DISCURSO DE OTEGI

Las heridas de ETA, diez años después



● La banda asesinó a más de 800 personas en una trayectoria de terror que duró 52 años

44 EL REY, EN LA PRESENTACIÓN

Telefónica crea un 'hub' para la innovación y el talento

● Álvarez Pellete anuncia que se invertirán cien millones de euros para liderar la digitalización

26 PRESENTACIÓN MUNDIAL



Las nuevas encimeras de Cosentino, a escena

13 SEIS PROMOCIONES

La Junta concede ayudas para 132 viviendas de alquiler asequible

19 ACUSADO DE BLANQUEO DE CAPITALES



El alcalde de El Ejido, absuelto de todos los cargos penales de los que se le acusaba

● "Siempre lo he dicho, jamás cometí delito ni irregularidad alguna", explica Góngora

ESTE JUEVES

BOTE

LA PRIMITIVA JOKER

8,6 MILLONES€

POR 1€ MÁS, NO TE LA JUEGUES, ECHA LA PRIMITIVA CON JOKER

ÁREA CON RESPONSABILIDAD

LOTERÍAS

ALMERÍA

Afectadas de cáncer de mama urgen recuperar los retrasos tras la pandemia

● El manifiesto por el Día Internacional incide en priorizar la vuelta a la normalidad

Mar París

Urgen recuperar los retrasos en las pruebas diagnósticas, en las consultas presenciales, en la cirugía no urgente y en determinados tratamientos. Demoras que la pandemia por el Covid-19 ha acrecentado, frente a una enfermedad que no entiende de tiempos de espera.

Mujeres afectadas de cáncer de mama han alzado la voz con motivo del Día Mundial Contra el Cáncer de Mama, que cada año tiene lugar el 19 de octubre. La Asociación de Mujeres Almerienses Mastectomizadas (Amama), ha dado lectura al manifiesto de la Federación Española de Cáncer de Mama (Fecma) --de la que forman parte-- en la Plaza de las Velas de la capital almeriense arropadas por el delegado de Salud de la Junta de Andalucía en Almería, Juan de la Cruz Belmonte, el alcalde de la capital, Ramón Fernández Pacheco, la diputada de Igualdad y Familia, Carmen Belén López, así como representantes de los distintos partidos políticos.

El texto con motivo de la femérides, al que ha dado lectura la presidenta de Amama, Belinda López, señala que "cuando percibimos que estamos superando las fases más críticas de la pandemia de la Covid-19, nos parece que es urgente recuperar la normalidad en la atención primaria y en la hospitalaria. Los responsables de las administraciones sanitarias, deben priorizar cómo recuperar los retrasos en las pruebas diagnósticas, en las consultas presenciales, en la cirugía no urgente y en determi-



Lectura del manifiesto en la Plaza de las Velas de la capital almeriense.



Amama recauda fondos para el cáncer de mama.

nados tratamientos". Así, desde el colectivo de afectadas por esta enfermedad en sus distintas fases "confiamos en que nuestro sistema sanitario público recupere su actividad habitual, aunque para ello será necesario más personal y más dotación presupuestaria".

"Pensamos que quizá es el momento de reflexionar sobre la humanización de la relación del personal sanitario como servidores públicos con los pacientes. Es bueno recordar que el cáncer estaba antes de la Covid-19 y sigue estando ahora".

El cáncer de mama es uno de los tumores más frecuentes y el de mayor prevalencia a nivel global (sumando los tumores de hombres y mujeres), por delante del cáncer de próstata, colorrectal y de pulmón. Representa el tumor con mayor prevalencia entre las mujeres (17%) y también el de mayor incidencia (nuevos casos), con un 28%, por delante del cáncer de colon y recto, pulmón y cuerpo uterino.

LAS CLAVES

Detección precoz

El colectivo de mujeres afectadas "reiteramos la defensa de los programas de detección precoz gestionados por el sistema público de salud, con acceso gratuito, continuados en el tiempo, dotados de personal formado y de los recursos necesarios, desarrollados con controles de calidad y evaluados en sus resultados, incluyendo la participación".

Dimensión social

En el abordaje del Cáncer de Mama estamos ante un problema sanitario, pero desde las administraciones también se debe responder a la dimensión social que se deriva de la enfermedad oncológica.

Investigación

Las mujeres con cáncer de mama metastásico, a pesar del duro camino que afrontan, no renuncian a la pasión por vivir y confían en que la investigación y la innovación puedan definir su futuro y hagan posible un mejor control de la enfermedad.

Cohesión del sistema

Desde la Federación Española de Cáncer de Mama inciden en que "seguimos sintiendo la necesidad de un Pacto por la sostenibilidad, la cohesión y la calidad del Sistema Nacional de Salud, incluyendo la participación del movimiento asociativo de pacientes del que nuestra Federación forma parte activa".

Más de 400 mujeres en 2021 serán diagnosticadas en la provincia

Más de 400 mujeres serán diagnosticadas de cáncer de mama en 2021 en la provincia de Almería, según los datos que maneja la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM). No obstante, desde la Sociedad han incidido en que "los últimos avances y la mejora de los tratamientos oncológicos, entre ellos las nuevas terapias avanzadas o la inmunote-

rapia, unido a las técnicas de diagnóstico precoz, permitirán que ocho de cada diez mujeres diagnosticadas de cáncer de mama este año en Andalucía logren superarlo y mejoren su calidad de vida". En la provincia, como en el resto de España, las mujeres más afectadas son las mayores de 50 años, si bien el riesgo de desarrollarlo puede empezar a partir de los 40 años.

La AECC vuelve a lanzar la campaña 'Saca pecho' contra la vulnerabilidad

La Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) vuelve a lanzar la campaña 'Saca pecho' y pone de manifiesto que el cáncer de mama hace más vulnerables a las mujeres que desarrollan esta enfermedad. La organización hace un llamamiento social para corregir la inequidad que existe en torno al cáncer y, concretamente en el cáncer de mama, del que se diagnosticaron 33.875 nuevos casos el pasado

año en España y que provoca que el 15% de las mujeres que tienen esta enfermedad esté en situación de extrema vulnerabilidad económica y laboral. La AECC, a través de su tienda online, pone a la venta artículos solidarios cuya recaudación va destinada a los programas de atención psicológica y social para pacientes y sus familias; y a fomentar la investigación en cáncer de mama.